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智晴 

 終於要畢業了！大學生活中，轉到生技學程真的是一個超棒的選

擇。非常感激當初孟老師、呂老師、張姊及每個貴人的相助。學程的

制度讓我們選課相當自由，可以選自己真正喜愛或有興趣的課程，所

以上課會更認真且覺得有趣。而因班上同學選的課不盡相同，故當一

起修課時，會更珍惜這堂課能一起上課的緣分。大三進實驗室之後，

把課堂所學的知識實際在實驗室裡操作，真的獲益良多，而且可以看

到研究生是如何過生活的。是一個很好的機會，看看自己到底是否適

合繼續往上讀研究所。整體而言，覺得學程使我們更能比一般的系所

找到自己的興趣與專長所在，因為不用被龐大的必修或是必選修壓力

綁住。 

 國農大樓啟用了之後，我們也算是有一個屬於自己的家了。在應

經用石頭把門擋住的事件也不會再有了。雖然只是一層樓的一半，希

望未來學弟妹也能好好珍惜屬於我們的空間。最後想提醒學弟妹們，

學程的制度可能會使你們覺得我們沒有專屬自己系上的老師，但其實

不然。學會積極主動，但切記要有禮貌，全校的老師都可以是你的老

師。雖然其他系所的教授沒有義務要幫助我們，但是我們的態度與表

現絕對一流，也更懂得珍惜每一次的機會，所以老師們通常是樂意提

供幫助的。 

在這鳳凰花開的季節，我們緩緩的步出校園，不知道在未來的路

上，同伴們是否還會參與。唯一不會變的，是當初在中興大學有你們

風景的種種回憶。謝謝在這裡相遇的每一個人。 


